



Estrategia económica-social y política-ideológica de las 15 provincias cubanas serán discutidas en cada uno de sus municipios, colectivos y barrios



Con encuentros en Holguín, Las Tunas y Camagüey, este viernes, concluyó dirección del país intercambios en las 15 provincias para debatir la estrategia económica-social y política ideológica de cada territorio para dar respuesta a los retos y desafíos de la actual situación. Los encabezaron el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y los miembros del Buró Político, Manuel Marrero Cruz, Primer Ministro, y Roberto Morales Ojeda, Secretario de Organización del Comité Central.

Con toda la sabiduría que daban sus más de 90 años de vida, e insatisfecho porque sus hijos no tenían gran afinidad hacia la vida campesina, el patriarca de la familia sentó al joven Edimir —quien recién regresaba de la instalación turística en la que trabajaba, y para lo que había estudiado— en un taburete y le dijo mirándolo fijo teniendo como fondo la finca: «nieta, la tierra es la que lo da todo; si no hay agricultura, tampoco habrá turismo».

Eso fue hace doce años; desde entonces, Edimir se ocupa de la parcela de la familia Font Sarmiento, en el municipio Rafael Freyre. Empezó por dos hectáreas, luego pidió otras seis en usufructo y ahora está solicitando más.

La lección del abuelo en aquella tarde de nostalgias, lo llevó a tomar una decisión de vida. Y también de amor. Al pedir la baja en su centro de trabajo en el turismo, una semana después de la plática con el anciano, unió más a Edimir con su casi adolescente compañera, que a punto de ingresar a la universidad decidió estudiar Agronomía. La finca del viejo Font es ahora una hija de los dos.

En 2022, Edimir cosechó 4 200 quintales de cultivos varios. Yuca, tomate, malanga, calabeza... contrató a empresas estatales que ante el seguimiento que él le da a los acuerdos —porque es un hombre de ley: cumple y exige que se le cumpla—, nunca dejan de pagarle puntualmente, según los términos pactados.

Para este año el joven prevé entregar para las tarimas entre 8 000 y 10 000 quintales de viandas, hortalizas, frutas. Tiene la certeza de que con ese esfuerzo aportará más que un «granito» de comida para bajar los precios en los mercados de la ciudad de Holguín y en su comarca. Es un compromiso de campesino revolucionario, dice.

Él fue uno de los varios agricultores de esta provincia que intercambiaron en la mañana de este viernes con la dirección del país en una estrategia de gestión y comunicación social para evaluar —y también comprometer— las principales acciones del territorio para dar respuesta a la actual situación en el orden económico-social y político-ideológico.

El diálogo fue encabezado por el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y por los miembros del Buró Político, Manuel Marrero Cruz, Primer Ministro, y Roberto Morales Ojeda, Secretario de Organización del Partido Comunista.

Los dirigentes del país también sostuvieron en la jornada de este viernes idénticas sesiones en las provincias de Las Tunas y Camagüey, para así cerrar un ciclo de debates que incluyó a las quince provincias de Cuba, en las que intercambiaron con sus principales responsables políticos, ejecutivo-administrativos y de la Juventud y las organizaciones de masas.

Parte esencial de las fraternales discusiones fue también el diálogo con líderes de entidades económicas estatales y no estatales y emprendedores individuales, cuyos resultados en la producción de bienes y servicios en los más diversos sectores son ejemplos de buen hacer.

Excelentes ejemplos que, acotó en los 15 territorios el Presidente de la República, aún continúan siendo la excepción, no la regla, por lo que un propósito de estas reuniones ha sido precisamente ese, exemplificar, estimular, compulsar a que la singularidad se convierte en generalidad para el bien de cada uno y de todos.

De lo que han tratado los intercambios en las 15 provincias para analizar las principales acciones a fin de dar respuesta a los desafíos que enfrenta el país en los más diversos órdenes, es precisamente ratificar la máxima de la Revolución de que «Sí se puede».

La afirmación la ha reiterado el Secretario de Organización del Comité Central del Partido, Roberto Morales Ojeda, en cada lugar, donde ha recordado que fue esta convicción del General de Ejército Raúl Castro Ruz la que guió los encuentros territoriales que en 1994 encabezaron él y el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz ante los retos que entonces impuso el llamado Período Especial. En esos intercambios está la inspiración de los actuales.

En la reunión de Holguín, la dirección del país intercambió prolíjamente con directivos de varias industrias cubanas emblemáticas, como la fábrica de combinadas KTP y la planta niquelífera Ernesto Che Guevara.

Con ellos conversó Díaz-Canel sobre la necesidad de estremecer y fortalecer la empresa estatal socialista, tanto en lo relativo a su objeto social principal como a través de una amplia diversificación de sus producciones para cubrir, en todo lo que puedan, las amplias demandas de la población, además de priorizar la responsabilidad social que tienen con los barrios y asentamientos que rodean esos centros, y donde viven muchos de sus trabajadores con sus familias.

El primer secretario del comité provincial del Partido en Holguín, Ernesto Santiesteban Velázquez, presentó las acciones económicas-sociales y políticas-idelógicas del territorio para 2023, contentivas de ocho líneas estratégicas que ponen énfasis en el avance de la provincia en la producción de alimentos, el turismo, la industria, la energía y en la infraestructura técnica, la vivienda y los servicios, entre otras que se proponen concretar con 90 programas y más de 250 proyectos.

Santiesteban Velázquez explicó que estos objetivos se fundamentan en un diagnóstico que tuvo como base las potencialidades de la provincia, sus principales deficiencias y proyecciones generales de las que es parte intrínseca, primera, el pueblo holguinero, por lo que se sostendrán a partir de acciones con un aseguramiento político que garantice la participación de todos.

LAS TUNAS Y UN 2023 DIFERENTE

El debate de la estrategia de desarrollo económico, político y social para 2023 en el «Balcón del Oriente Cubano» (Las Tunas) fue dirigido por Manuel René Pérez Gallego, primer secretario del comité provincial del Partido.

En el encuentro se explicaron experiencias en la producción de alimentos y de materiales de la construcción, la exportación de nuevos productos, y cómo incrementar los rendimientos agrícolas aplicando la ciencia e innovación, entre otros ámbitos.

A los aciertos y desaciertos de la agroindustria azucarera en el territorio también se destinó el análisis, un tema donde intervino, siempre con preguntas, el mandatario cubano, que se interesó, entre otras cuestiones, por la edificación de viviendas en los barrios, los salarios de los trabajadores y la alimentación.

En medio de circunstancias complejas y carencias materiales, los tuneros también mostraron resultados alentadores de la empresa estatal socialista, fundamentalmente en el sector industrial, con la mirada puesta en emplear las utilidades de las empresas en función del bienestar de las más variopintas comunidades.

Al igual que en Holguín y Camagüey, de los retos de la enseñanza superior en Las Tunas también se habló en el intercambio. «La universidad debe ser una aliada de todas las transformaciones en el territorio», afirmó Yoenia Virgen Barbán Sarduy, rectora de la Universidad de Las Tunas.

La intervención de la Doctora en Ciencias Pedagógicas generó las reflexiones del Presidente acerca de la necesidad de que «ante la estrategia planteada en la provincia, con sus objetivos, acciones, metas e indicadores, exista también una proyección de trabajo bien organizada para lograrla».

«Ustedes han demostrado que cuentan con entidades que han trabajado con creatividad; aquí se han presentado buenas experiencias productivas, pero son excepciones y quedan muchas cosas por resolver», subrayó el mandatario.

En ese sentido, señaló que «Las Tunas tiene un grupo de entidades que han demostrado que en medio de una situación compleja se puede avanzar, pero esto —acotó— se gana en el escenario local».

El Jefe de Estado retomó el concepto que por estos días ha explicado en todo el país, sobre que «en todos los territorios hay experiencias que se necesitan multiplicar, y para ello necesitamos gestores que muevan todos los hilos conductores para promover un proceso a escala local, un proceso que requiere capacitación y formación».

Y «para ello —argumentó— hacen falta personas capaces de impulsar en las localidades esos proyectos, en formarlos, y mucho tiene que aportar la universidad», puntualizó.

Díaz-Canel insistió en que «para lograr los resultados en esta estrategia de desarrollo económico y social hay que realizar un proceso que llegue a la base, con los trabajadores y toda la población, que realmente genere un debate que ofrezca la posibilidad de discutir para que las personas aporten con sus ideas y opiniones».

En el intercambio también intervino el Primer Ministro Manuel Marrero Cruz, quien aseguró que «la aspiración de que el 2023 sea un año diferente no es una consigna, es un compromiso con el pueblo, por ello hay que buscar soluciones a tantos problemas que se han acumulado».

«Cumplan la estrategia, tracen prioridades, identifiquen los problemas que afectan al pueblo, y resuélvanlos escuchando a los tuneros—, fue el llamado del Jefe del Gobierno de la República a autoridades, productores y empresarios, responsables del desarrollo socioeconómico de esta provincia del oriente cubano.

POR CAMAGÜEY: SIEMPRE TODO

La decimoquinta y última reunión de la dirección del país con las principales autoridades políticas, gubernamentales y empresariales —estatales y no estatales— de las 15 provincias cubanas, se realizó en Camagüey.

El primer secretario del comité provincial del Partido aquí, Federico Hernández Hernández, disertó —desde un enfoque holístico, científico— sobre el Sistema de acciones político-ideológicas para la transformación económica y social, y ambiental, de esta jurisdicción; el cual es resultado de un trabajo mancomunado donde la Universidad de Camagüey tuvo un papel señero.

Como otras muchas provincias cubanas, en el territorio agramontina —aseveró Hernández Hernández— hay potencialidades de ciencia, tecnología e innovación que superan las que pueden tener muchos países del mundo, lo cual se constituye, sin dudas —defendió— en base sólida para alcanzar las metas que se ha propuesto la provincia a corto y mediano plazo,

El dirigente partidista presentó así las líneas estratégicas del programa de desarrollo de Camagüey de inmediato, todas las cuales están transversalizadas por la ciencia y la innovación, y sin perder de vista que un verdadero impacto en el bienestar y la calidad de vida de las camagüeyanas y camagüeyanos pasa en primer lugar por el sector agroalimentario, sobre el cual informó un amplio programa de desarrollo que no solo debe incrementar los abastecimientos, sino también las culturas de consumo.

Tras un amplio intercambio con directivos de varias empresas estatales, el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, señaló que en Camagüey se tiene una buena estrategia para enfrentar la situación actual, con objetivos e indicadores cuya base es un diagnóstico de las insuficiencias, sus soluciones, y sus potencialidades.

Al reflexionar sobre los intercambios aquí y en el resto de las provincias, el mandatario subrayó que el país está en un momento nuevo de la planificación de la economía y del trabajo político y social en los territorios.

Ahora —enfatizó— es necesario llevar todos estos análisis y propuestas a los municipios, los centros de trabajo y los barrios, para que cada cubana y cubano tenga la posibilidad de opinar, plantear soluciones y comprometerse con la realización de estas.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución